
日にち 質問順 議 員 氏 名 質　問　内　容

1.各施設等のエアコンについて
（１）避難所にもなっている学校等施設の体育館のエアコン設置の考えは如何に
（２）公共施設のエアコン不具合が多いが早急な改善はどう進められていくのか

２．保健施設の在り方について
（１）３地区施設の窓口業務は確保されているか
（２）子育て支援、高齢者福祉支援のための拠点についての今後の在り方の検討
は如何に

３．国保税の子どもの均等割廃止を
（１）国保税子どもの均等割廃止を願うが、検討はされているか

４．小川総合支所にエレベーター設置を
（１）小川総合支所にエレベーター設置を望む

５．水道行政について
（１）県が進める広域化に対し、市の基本的な考えについて伺う
（２）広域化と水道料金の在り方をどう考えるのか

１．土地利用計画について
（１）農地と宅地の住み分けを行い、将来において、定住人口の増加につながる
ような土地利用計画が必要と思うが、市の所見について伺う。
①農業の振興対策について
②企業誘致の状況について
③長期的な財政収入の見通しについて

２．生活道路の整備について
（１）幹線道路の整備と共に、これに繋がる生活道路の整備が必要である。その
状況について伺う。
①議会請願・区長要望の道路の整備状況について
②整備要望のある道路で集中豪雨等により災害が発生した事例について
③整備要望道路が事業化される順番はどのように決められているのかについて

小美玉市議会　令和５年第３回定例会一般質問通告一覧

1 福島ヤヨヒ

2 島田清一郎

9月6日



日にち 質問順 議 員 氏 名 質　問　内　容

小美玉市議会　令和５年第３回定例会一般質問通告一覧

１．空飛ぶクルマは小美玉市を飛べるのかについて
（１）国の次世代空モビリティの社会実装について小美玉市では、どう捉えてお
りますか。
①空飛ぶクルマの活用イメージについて
②朝日航洋株式会社の誘致の影響力について

２．企業版ふるさと納税の取り組みについて
（１）現状の取り組みは
（２）取り組みの課題は

３．小美玉市移住定住の取り組みについて
（１）現状の取り組みは
（２）取り組みの課題は
（３）インドバウンド及び外国人移住定住に向けた魅力発信の取り組みは

１．高齢者の移動手段確保について
（１）高齢者の移動手段に関し本市でも取り組みがなされているが、人口が減少
し高齢化が進む中で近隣市町村においても同じく大きな問題とされている。今後
この永遠の課題ともいえる問題をどのように捉え解決する有効な対策があるのか
以下の現状を踏まえ市の所見をお聞きします。
①市内巡回バスの問題解決について
②セニアカーの有効利用について
③タクシー券の有効性について

２．障がい児支援施策について
（１）現在の障がい児支援施策の現状を以下の点を踏まえ市の所見をお聞きしま
す。
①現在の障がい児の推移と市の支援策について
②市内の障がい児支援施設の現状について
③サシノベルテと児童発達支援に関する事業連携協定締結について
④相談支援専門員について

３．小美玉市の今後の福祉行政について
（１）現在の小美玉市医療・介護福祉に関する問題をどう捉え重要性をどう考え
ているのか以下の点を踏まえ市の所見をお伺いします。
①医療・介護・障がい者施策の中で優先解決しなければならない課題・問題点に
ついて
②財政的な問題について

１．シルバーｅスポーツについて
（１）令和４年６月定例会にて高齢者のフレイル予防の為にシルバーｅスポーツ
導入に向けて提案させていただきましたが、その後の進捗について

２．市内循環バスについて
（１）令和４年12月定例会にてＡＩバス導入の提案をさせていただきましたが、
その後の進捗について
（２）提案させていただいたマタニティ・子育てタクシーの進捗について

３．市内子育てについて
（１）ひとり親世帯に対する手厚い支援を求める
（２）市内に子どもたちが集える公園整備を求める
（３）小美玉市内に児童館が無いが、児童館を作る予定は無いのか？

9月6日

5 村田　春樹

3 戸田見良

4 山崎　晴生
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１．産業振興
（１）本市の地場産業について
①どのような産業・業種がありますか
②観光資源について
・観光地・施設ベスト５について
・年間どのくらいの予算を計上していますか
③農業について
・主要特産物の農家数・面積・収穫量（出荷額）について
・年間どのくらいの支援をしていますか

２．道路行政
（１）市道（小20269号）道路改良整備について
①申請から現在までの経緯について
②上水道、配水管（石綿セメント管）の更新事業との関連について
③今後の計画（対応）について

1.茨城空港を活かしたまちづくりについて
（１）ＴＸの茨城空港延伸について
①県方針決定後の市の取り組み
②民航機の着陸便数制限に対する今後の取り組み（防衛相・国交省要望）
（２）空の駅「そ・ら・ら」について
①現在の集客・運営（レストラン等）の状況
②まちづくり構想の進捗状況（拡張計画）
③指定管理者制度導入の進捗状況

２．妊娠・出産環境の体制づくりと支援策について
（１）不妊治療費個人負担分の支援について
①現在の申し込み助成状況
（２）不育症助成制度の取り組みについて
①現在の助成状況
（３）不妊症・不育症に対するサポート体制づくりについて
①どのような相談窓口になっているのか

8 長津　智之

１．園部川河口周辺の堆積土砂について
（１）園部川ウェットランド内の土砂の堆積状況について
（２）堆積土砂によって、豪雨の場合の農業施設や地域住民への災害の懸念は如
何か。
（３）治水或いは防災の観点からも、国、県への早急な堆積土砂の撤去を働きか
けては如何か。

9月7日

7 真家　功

6 長島　幸男
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１．在宅医療、医療・介護連携について
（１）在宅医療、医療・介護連携における国の動向を踏まえ、茨城県第８次保健医療
計画に係る説明会が実施されました。
①県第８次保健医療計画に係る説明会の内容・骨子。
②在宅医療、医療・介護の連携について、市の取り組み。

2.（仮称）家庭相談センターについて
（１）ワンストップ相談支援、切れ目ない包括的支援に繋げる過程において、（仮
称）家庭相談センター開設に向けた論点は、次の３つと考えます。
① 施設一体型、又は、併設連携型、どちらかの選択
② ワンストップ相談支援に繋げるコーディネーター配置
③ センターを機能させるための行政機構改革
３つの論点を含め、（仮称）家庭相談センター開設までのスケジュールについて問い
ます。
（２）家庭相談センターに児童発達支援センターの機能を加えることを提案します
が、市の見解を問います。

３.予算編成の今後について
（１）予算編成の現状を踏まえ、今後、枠配分方式の見直し等が必要と考えます。
①枠配分予算編成の見直し・研究について。
②予算編成と行政評価の関係性について。

４.ふるさと応援寄附金の「福祉」・「文化芸術活動」への財源活用について
（１）本寄附金を充当する事業は、市単独事業並びに３つの応援メニューに沿った内
容であることを基準に選定されます。「次代を担う人づくり」・「健やかで安全安心
なまちづくり」・「魅力ある地域づくり」の趣旨から、福祉・文化芸術活動への財源
充当も可能と考えますが、市の見解を問います。

５.産業経済・観光振興に向けて
 （１）企業誘致について、その進捗等を聞きます。
 ① 茨城空港隣接地　進出企業
 ② 茨城空港テクノパーク進出企業
 （２）農業振興について
 ① 本市農畜水産物のブランド化への進め方
 ② ６次産業化への進め方
 （３）小美玉市観光基本計画の策定について

６．防災減災、流域治水について
（１）防災減災という視点から、流域治水という考え方を踏まえ、 下記４点の状況に
ついて問います。
①堤防整備や河道掘削などの河川改修や適切な維持管理
②溜池や水田等の治水利用の促進、農業用水路等の適切な維持管理
③洪水浸水想定区域図の策定やマイタイムラインの作成促進、水防団活動の啓発等
④排水施設や水位警報装置等のオペレーション

７．歴史変遷を活かした小川市街地の再生について
（１）町並みや景観の形成は、その街の歴史変遷を物語ります。小川市街地におけるコン
パクトシティの形成には「街」の歴史変遷というテイストが必要と考えます。又、立地適
正化の目指すべき都市構造の視点とリンクさせ市街地主要路線における道路整備・維持管
理についても考えてまいりたいと思います。これを踏まえ、２点問います。
①旧小川小学校跡地周辺・小川河岸跡との親和性を活かしたコンパクトシティ化について
②小川市街地のコンパクトシティ化に伴う小川駅バスターミナルから小美玉市医療セン
ターまでの動線（市道小川０３４４号線・小川０７５６号線・田木谷５３２４号線）及び
旧小川小学校跡地周辺から小川河岸跡の動線（本田町交差点から川岸町方面）としての一
体的な道路整備・維持管理について

谷仲　和雄99月7日



日にち 質問順 議 員 氏 名 質　問　内　容

小美玉市議会　令和５年第３回定例会一般質問通告一覧

1．令和5年度の新規事業の進捗状況について
（１）窓口対応コンシェルジュの配置、おくやみデスクの運用について
（２）空き家対策推進事業について

（３）公共施設の最適化の推進について
①建替え　分庁舎の建設設計について
②解体　白川診療所・旧小川幼稚園・旧羽鳥幼稚園について
以上の件について事業の進捗状況を伺います。

１．教育について
（１）小学校からの外国語教育について
（２）２学期制と３学期制について
（３）教職員の働き方改革について
（４）いじめ・不登校について
（５）帰国児童生徒・外国人の子どもについて
（６）コミュニティースクールについて
（７）特別支援教育について
（８）読書活動の推進について
（９）持続可能な開発のための教育（ＥＳＤ）について
（10）防災教育について
（11）ライフスキル教育について
（12）奨学金について
２．交通について
（１）小美玉市コミュニティバスについて
（２）つくばエクスプレスについて
（３）国道６号小美玉道路について

３．企業誘致について
（１）これまでの取り組みについて
（２）どのような方針で企業誘致をしていくのか

４．公文書について
（１）これまでの取り組みについて
（２）提案　公文書館の設立を

１．旧上吉影小学校跡地利活用について
（１）現在の方針について
（２）温泉ことぶきと連携し、一部宿泊施設として利活用を提案する

２．地域おこし協力隊員募集について
（１）地域おこし協力隊員募集を再度提案する
①地域おこし協力隊員導入に向けての取り組みについて

３．公共交通のあり方について
（１）コミュニティバス「おみたん号」の運行状況について
（２）市民の要望等について
（３）福祉タクシー券の充実について
①令和３年度、令和４年度申請人数と利用金額
②利用者の要望等について
③毎年度申請でなく、新規のみ申請への対応
④タクシー料金値上げへの対応・対策
⑤タクシー会社から遠い方への対策
⑥年内に使い切った方への対策
（４）デマンドタクシーの導入について

9月8日

12 石井　旭

9月7日 10 小川　賢治

11 鈴木俊一
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１．教職員の働き方改革について
（１）教員業務支援員（スクールサポートスタッフ）の現状と課題について
（２）学習指導員の現状と課題について
（３）政府の倍増方針（上記２職種）に対して小美玉市の小・中学校の教育現場
の負担軽減にどの様に資していけばよいか

２．河川周辺区域の防災（水害対策）について
（１）小川地区の園部川沿いに設置されている水門、排水ポンプ等の管理の現状
について
（２）近年の台風や線状降水帯等による急激な河川水位の上昇等に対し水門やポ
ンプはどの様に機能し、誰の責任を持って作動や開閉を行うのか
（３）周辺住民の方々への情報共有および周知の徹底について

３．ＩＣＴを活用した消防団活動の充実効率化について
（１）消防団員用アプリ導入の提言
（２）常備消防との連携という視点においての課題について
（３）災害対策本部立上げ時におけるＩＣＴによる情報収集への活用について

9月8日 13 香取　憲一


